



## Consulta nacional sobre la propuesta de reparación de la Deuda Histórica

La Deuda Histórica es el perjuicio salarial que sufrieron miles de profesoras y profesores de escuelas públicas durante la dictadura, cuando la administración de los establecimientos fue traspasada desde el Estado a las municipalidades, lo que impidió que las y los docentes recibieran el reajuste salarial del Decreto Ley N° 3.551 (Artículo 40), que fue desconocido por sus nuevos empleadores.

La propuesta de reparación del Mineduc contempla un pago de \$4,5 millones a cada docente afectado vivo, partiendo por el grupo de mayor edad para continuar con los profesores de menor edad sucesivamente. El pago se hará en dos cuotas (octubre y enero del año siguiente) y se contempla la transmisibilidad en caso de que el titular fallezca durante el proceso.

Con esta propuesta, se beneficiará a 57.560 docentes afectados por la Deuda Histórica, que están en las bases de datos del Mineduc, y la reparación tendrá un costo de \$259 mil millones para el Estado, distribuidos en seis años.

Al respecto Yariela Ardiles Pérez, secretaria general del Colegio de Profesores Atacama, indicó que



“ lo que estamos viviendo es la consulta nacional los días 28 y 29 respecto de la reparación de la Deuda Histórica, porque estamos en apoyo a los y las colegas jubilados, a quienes les corresponde el pago de la Deuda Histórica, en este proceso en que ellos aceptan o rechazan lo que el Gobierno les ofrece, que son \$4.5 millones a seis años, que fue un proyecto que recién va a ingresar la Senado y que entraría a tramitación en diciembre si es que los y las colegas lo aprueban en esta votación”.

En esta línea, Ardiles aclaró que

“ lo que estamos haciendo es acompañar a los colegas a votar, deben tener su Clave única y esto tiene todo un proceso de registro para ellos, para que hagan sus votaciones, nosotros con el comunal de Copiapó estamos haciendo esta votación, ayudándolos porque los colegas no se manejan tanto y por lo tanto nosotros, como dirigentes nos pusimos a disposición de los colegas jubilados”.

Por su parte, Ricardo Silva delegado gremial Liceo El Palomar refirió que

“ el proceso ha sido tranquilo, viene de cajón la ayuda que se organizó aquí dentro del Colegio de Profesores a nivel comunal con el tema del voto electrónico, los votantes agradecieron mucho nuestra ayuda, ellos demuestran estar de acuerdo aunque no es lo que ellos querían, pero bien, estamos bien y seguiremos en esto” agregando respecto de su función en la votación que

“ nosotros somos estamos asistiendo a las personas que vienen a votar, fuimos capacitados primero y entonces ello pueden votar tanto con Clave Única o bien con su carnet, con el número de serie del carnet

más algunas preguntas que solo pueden responder ellos”.

Quien también se refirió al respecto fue uno de los docentes votantes, quien señaló

“ nos ofrecen una miseria, por temas, que nos paguen a todos al mismo tiempo, hay gente que está posturada y ya estamos enfermos, esto de la clave única es complicado y la tecnología juega en contra de nosotros” refirió.